

San Antonio Texas Septiembre 8 de 1921

Señor General Alvaro Obregon.  
Presidente de los Estados Unidos Mexicanos.  
Palacio Nacional.Mex.



Muy respetable señor:

12838

Habiendo visto un parrafo en el periodico La Prensa del dia 4 que se edita en esta Ciudad donde dice que se hace gestiones para mi extradicion a esa Capital por creerme complicado en el asesinato Belizario Dominguez, cosa que me extraña por motivo señor General de que no tuve ninguna participacion en ese asunto y si estoy en posesion de datos para desenmascarar a los culpables de asesinatos cometidos en la epoca Huertiana pues yo hera en esa epoca Inspector General de Policia con 23 años de servicios así es que estoy en circunstancias especiales para darle a usted datos sobre todos los asuntos; hace tiempo escribi al señor Adolfo de la Huerta ofreciendole mis servicios en el esclarecimiento de dichos crímenes cuando este señor era Presidente Interino y me contesto que por parte de ese Gobierno no habia inconveniente en que yo regresara al Pais pero como no me mando el Salvo Conducto necesario no lo hize, tambien escribi al señor Dr Enrique Osornio tres cartas y ninguna me contesto en las que yo le suplicaba que hablara con usted y que le explicara ampliamente mi conducta y mi manera de ser tambien quien le puede a usted informar de mi humilde persona es el señor Lic. Rafael Zubaran que me conoce perfectamente pues yo desde que sali de mi pais no he revolucionado y he estado trabajando en un Hotel en esta Ciudad donde me gano la vida honradamente y de una manera humilde y no me he ido a esa Capital por temor a intrigas de esbirros que desgraciadamente se han eclado en su Administracion, y que son Antonio Villavicencio Alberto Rasgado, Luis Anieva y Joaquin Pita que han sido el desprestigio en todos los regimes donde los han utilizado y que no han hecho mas que desprestigiar a los Gobiernos donde han servido y no dudo que por envidia esten intrigando con algun Jefe de Policia por temor a que regrese yo y pudiera opacarlos por que no son mas que estafadores peligrosos que tienen miedo de que pudiera desenmascararlos.

**ASUNTO BELIZARIO DOMINGUEZ.**

En pocas palabras le voy a explicar a usted como estuvo el asesinato del señor Senador Belizario Dominguez hera yo el Inspector General de Policia y me ordeno el General Victoriano Huerta que se le vigilara a dicho Senador por que este hizo un discurso muy viril y patriotico contra Huerta pero nunca lo dijo en la Camara pero se hizo mucha propaganda en hojas hechas en maquina; entonces cumplimentando la orden, se le mando vigilar con un Agente español de apellido Ciara esta vigilancia duro algunos dias cuando una noche se me presento el Jefe de la Policia Reservada Gabriel Huerta diciendome que ordenaba Victoriano se le fusilara al Senador Dominguez esa misma noche a lo que yo le conteste que si a el se lo habia ordenado el se sujetara a las consecuencias que yo no hacia nada; entonces me contesto que iba a ver a Quiroz yerno de Victoriano Huerta, General de Brigada, Jefe de la Gendarmeria de a Pie Director de la Penitenciaría y Diputado al Congreso de la Union Advirtiendole a usted que aunque los dos heran mis subalternos estos acordaban directamente con el General Huerta con el

Gobernador del Distrito y con el Ministro de Gobernacion haciendome a un lado por desconfianza a los dos dias de esto, se me presente el Segundo Jefe de la Policia Reservada Gilberto Marquez diciendome que queria hablar con migo y habiendolo citado a mi casa me refirio la forma en que habian asecinado al Senador Dominguez que habian ido al Hotel del Jardin el acompañado de cuatro Agentes para la aprehension de dicho señor y habiendo entrado al referido Hotel donde vivia dicho Senador y que habiendo tocado un cuarto en que no hera el de Don Belizario salio un señor del cuarto con tigo y dijo señores parece que estan ustedes equivocados ustedes buscan al Senador Dominguez estoy a la disposicion de ustedes y entoces Marquez le dijo le habia a usted el señor General y Dominguez contesto que General Huerta yo no quiero hablar con ese bandedero entonces Marquez le contesto no señor quien desea hablarle es el General Quiroz menos quiero hablar con ese mequetrefe estoy a la disposicion de ustedes se que me van a matar yo a ustedes los perdono cumplan con su deber porque si cien vidas tuviera yo para el triunfo de esta causa las daria vamos; entonces se salieron para fuera donde estaban los Generales Alberto Quiroz y Gabriel Huerta el Primero de ellos radicado en la Habana y el segundo en Honduras se fueron por la Calzada de Tlalpam los dos Automoviles uno en que iba Marquez Don Belizario y cuatro Agentes llegando al Hospicio de Pobres alli bajaron al Senador y lo pasaron al Automovil de Quiroz y Huerta donde estos señores lo bofetieron y lo bañaron en sangre habiendo seguido a Coyoacan donde tenian un Comandante de Policia de apellido Olvera compadre de Gabriel Huerta que hera de toda su confianza alli le quemaron la ropa a Dominguez con una botella de Petroleo y habiendolo registrado y repartido las monedas a los Agentes que tomaron participacion les concedieron cuatro dias de licencia para que se pasearan con la consigna de que cuidado si me ivan a decir algo me permito advertirle que hay un proceso que se abrio en la epoca del señor Carbajal y que el Juez que lo instruyo fue el Lic Arechiga habiendo declarado en aquella epoca Marquez y los Agentes que Quiroz fue el que disparo sobre el Senador tanto Marquez como los Agentes estuvieron presos cuando entro Carranza a Mexico habiendolos puestos en libertad los Zapatistas cuando se adueñaron de la Ciudad Marquez estuvo durante el tiempo de la Convencion empleado en la Comandancia Militar sostenido por un General Paniagua despues tuve noticias de que Marquez hera Jefe de la Policia de Zapata y Brigadier y que lo habia fucilado Zapata pero ahora por investigaciones que he hecho para publicar un libro de todos los crímenes cometidos en la epoca Huertiana y que se llamara **Memorias de Pancho Chavez** ultimamente he sabido que Gilberto Marquez es General Brigadier Jefe de las Armas en Costa Chica Estado de Oaxaca a las ordenes del General Gustavo Elizondo este Marquez yo lo forme y lo hice desde Gendarme hasta Segundo Jefe de la Policia y debo advertirle que hera un hombre honrado y que cuando me hizo las revelaciones en el asunto de que se trata me dijo que ya no podia el seguir presenciando mas asecinatos me permito manifestarle mi General que es interesantissima la declaracion de Marquez como la aprehension inmediata de Olvera que hera el Comandante de la Policia de Coyoacan asi como tambien la de los Agentes que acompañaron a Marquez y revivir el proceso de que hago mencion.

Le suplico a usted mi General si a bien lo tiene nombre un Abogado de toda su confianza para el esclarecimiento de este proceso y a la vez si usted desea tambien me mande un Abogado para darle datos de todos los crímenes cometidos en la epoca Huertiana pues estoy en circunstancias expeciales para poder dar datos veridicos

que le pueden a usted servir de mucha utilidad; pues todo esto que le digo es la verdad y que los que estan dando datos en este asunto no son mas que intrigantes que lo que buscan es desprestigiar a un Gobierno que con justa razon hace investigaciones para esciarecer la verdad en todos los asuntos.

Con todo respeto quedo a sus ordenes como su atto y ss.ss.

*Francisco Chavez*

Su Casa en esta es W.Comers Hotel Morelos.

San Antpnio Texas Septiembre 8 de 1921

✓  
Señor General Alvaro Obregon.  
Presidente de los Estados Unidos Mexicanos.  
Palacio Nacional.Mex.



Muy respetable señor:

Habiendo visto un parrafo en el periodico La Prensa del dia 4 que se edita en esta Ciudad donde dice que se hace gestiones para mi extradicion a esa Capital por creerme complicado en el asesinato Belizario Dominguez, cosa que me extraña por motivo señor General de que no tuve ninguna participacion en ese asunto y si estoy en posesion de datos para desenmascarar a los culpables de asesinatos cometidos en la epoca Huertiana pues yo hera en esa epoca Inspector General de Policia con 23 años de servicios asi es que estoy en circunstancias especiales para darle a usted datos sobre todos los asuntos; hace tiempo escribi al señor Adolfo de la Huerta ofreciendole mis servicios en el esclarecimiento de dichos crímenes cuando este señor era Presidente Interino y me contesto que por parte de ese Gobierno no habia inconveniente en que yo regresara al Pais pero como no me mando el Salvo Conducto necesario no lo hize, tambien escribi al señor Dr Enrique Osornio tres cartas y ninguna me contesto en las que yo le suplicaba que hablara con usted y que le explicara ampliamente mi conducta y mi manera de ser tambien quien le puede a usted informar de mi humilde persona es el señor Lic. Rafael Zubaran que me conoce perfectamente pues yo desde que sali de mi pais no he revolucionado y he estado trabajando en un Hotel en esta Ciudad donde me gano la vida honradamente y de una manera humilde y no me he ido a esa Capital por temor a intrigas de esbirros que desgraciadamente se han cclado en su Administracion, y que son Antonio Villavicencio Alberto Rasgado, Luis Anieva y Joaquín Pita que han sido el desprestigio en todos los regímenes donde los han utilizado y que no han hecho mas que desprestigiar a los Gobiernos donde han servido y no dudo que por envidia esten intrigando con algun Jefe de Policia por temor a que regrese yo y pudiera opacarlos por que no son mas que estafadores peligrosos que tienen miedo de que pudiera desenmascararlos.

#### ASUNTO BELIZARIO DOMINGUEZ.

En pocas palabras le voy a explicar a usted como estuvo el asesinato del señor Senador Belizario Dominguez hera yo el Inspector General de Policia y me ordeno el General Victoriano Huerta que se le vigilara a dicho Senador por que este hizo un discurso muy viril y patriotico contra Huerta pero nunca lo dijo en la Camara pero se hizo mucha propaganda en hojas hechas en maquina ; entonces cumplimentando la orden, se le mando vigilar con un Agente español de apellido Ciara esta vigilancia duro algunos dias cuando una noche se me presento el Jefe de la Policia Reservada Gabriel Huerta diciendome que ordenaba Victoriano se le fusilara al Senador Dominguez esa misma noche a lo que yo le conteste que si a el se lo habia ordenado el se sujetara a las consecuencias que yo no hacia nada; entonces me contesto que iba a ver a Quiroz yerno de Victoriano Huerta, General de Brigada, Jefe de la Gendarmeria de a Pie Director de la Penitenciaría y Diputado al Congreso de la Union Advirtiendole a usted que aunque los dos heran mis subalternos estos acordaban directamente con el General Huerta con el

Gobernador del Distrito y con el Ministro de Gobernacion haciendome a un lado por desconfianza a los dos dias de esto, se me presento el Segundo Jefe de la Policia Reservada Gilberto Marquez diciendome que queria hablar con migo y habiendolo citado a mi casa me refirio la forma en que habian asesinado al Senador Dominguez que habian ido al Hotel del Jardin el acompañado de cuatro Agentes para la aprehension de dicho señor y habiendo entrado al referido Hotel donde vivia dicho Senador y que habiendo tocado un cuarto en que no hera el de Don Belizario salio un señor del cuarto con tigo y dijo señores parece que estan ustedes equivocados ustedes buscan al Senador Dominguez estoy a la disposicion de ustedes y entoces Marquez le dijo le habla a usted el señor General y Dominguez contesto que General Huerta yo no quiero hablar con ese bandidero entonces Marquez le contesto no señor quien desea hablarle es el General Quiroz menos quiero hablar con ese mequetrefe estoy a la disposicion de ustedes señ que me van a matar yo a ustedes los perdono cumplan con su deber porque si cien vidas tuviera yo para el triunfo de esta causa las daría vamos; entonces se salieron para fuera donde estaban los Generales Alberto Quiroz y Gabriel Huerta el Primero de ellos radicado en la Habana y el segundo en Honduras se fueron por la Calzada de Tlalpam los dos Automoviles uno en que iba Marquez Don Belizario y cuatro Agentes llegando al Hospicio de Pobres allí bajaron al Senador y lo pasaron al Automovil de Quiroz y Huerta donde estos señores lo bofetaron y lo bañaron en sangre habiendo seguido a Coyoacan donde tenian un Comandante de Policia de apellido Olvera compadre de Gabriel Huerta que hera de toda su confianza allí le quemaron la ropa a Dominguez con una botella de Petroleo y habiendolo registrado y repartido las monedas a los Agentes que tomaron participacion les concedieron cuatro dias de licencia para que se pasearan con la consigna de que cuidado si me ivan a decir algo me permito advertirle que hay un proceso que se abrio en la epoca del señor Carbajal y que el Juez que lo instruyo fue el Lic Arechiga habiendo declarado en aquella epoca Marquez y los Agentes que Quiroz fue el que disparo sobre el Senador tanto Marquez como los Agentes estuvieron presos cuando entro Carranza a Mexico habiendolos puestos en libertad los Zapatistas cuando se adueñaron de la Ciudad Marquez estuvo durante el tiempo de la Convencion empleado en la Comandancia Militar sostenido por un General Paniagua despues tuve noticias de que Marquez hera Jefe de la Policia de Zapata y Brigadier y que lo habia fucilado Zapata pero ahora por investigaciones que he hecho para publicar un libro de todos los crímenes cometidos en la epoca Huertiana y que se llamara Memorias de Pancho Chavez ultimamente he sabido que Gilberto Marquez es General Brigadier Jefe de las Armas en Costa Chica Estado de Oaxaca a las ordenes del General Gustavo Elizondo este Marquez yo lo forme y lo hice desde Gendarme hasta Segundo Jefe de la Policia y debo advertirle que hera un hombre honrado y que cuando me hizo las revelaciones en el asunto de que se trata me dijo que ya no podia el seguir presenciando mas asesinatos me permito manifestarle mi General que es interesantísima la declaracion de Marquez como la aprehension inmediata de Olvera que hera el Comandante de la Policia de Coyoacan asi como tambien la de los Agentes que acompañaron a Marquez y revivir el proceso de que hago mencion.

Le suplico a usted mi General si a bien lo tiene nombre un Abogado de toda su confianza para el esclarecimiento de este proceso y a la vez si usted desea tambien me mande un Abogado para darle datos de todos los crímenes cometidos en la epoca Huertiana pues estoy en circunstancias especiales para poder dar datos veridicos

que le pueden a usted servir de mucha utilidad; pues todo esto que le digo es la verdad y que los que estan dando datos en este asunto no son mas que intrigantes que lo que buscan es desprestigiar a un Gobierno que con justa razon hace investigaciones para esclarecer la verdad en todos los asuntos.

Con todo respeto quedo a sus ordenes como su atto y as.ss.

*Francisco Chavez*

Su Casa en esta es W.Comers Hotel Morelos.

Sep. 8. FRANCISCO CHAVEZ... San Antonio Tex... Manifiesta que por la prensa 7  
ha

Sep. 20/ de 1921.

se ha enterado de que se pretende extraditarlo, considerandolo responsable de la muerte del Senador D. Belizario Dominguez, protestando contra esa aseveracion, diciendo fue ajeno a ese crimen. Dice el Lic. Rafael Zubaran que lo conoce perfectamente puede dar informes de el. Dice sirvió 23 años como Inspector de Policia, pero que en tiempo de Huerta, no obraba el en esos asuntos, sino parientes de aquel Gral... Inserta una informacion detallada sobre los datos que tiene acerca de la muerte del Senador Dominguez, deslindando responsabilidades, dice hay muchos esbirros que se han colado en esta Admon que hacen gestiones por evitar que venga (Chavez) puew tienen miedo de que los descubra. entre ellos cita a Antonio Villavicencio, Alberto Rasgado, Luis Anieva, y Joaquin Pita. En la informacion que rinde, hace mencion de los datos que entonces le dio sobre el particular, el actual Gral. Gilberto Marquez que entonces era segundo Jefe de la Reservada y hombre honrado, quien le hizo muchas declaraciones, que le servirán para un libro que va a publicar que se llamará "MEMORIAS DE PANCHO CHAVEZ" El Gral Marquez, es ahora Jefe de las Operaciones en la Costa Chica Estado Oaxaca. y puede dar amplios informes en el asunto de que se trata.

8  
Tenerla pendiente, para ver qué provecho se puede sacar de élla, dándole cuenta con su contenido al Procurador Gral. de Justicia.

Mandar llamar a Márquez, aprehendiéndolo después.

Sept. 23 de 1921.

Enseñarla la carta, en lo confidencial, al Procurador <sup>9</sup> para que se entere de ella; indicándole ~~en~~ envíe una persona que tome del denunciante todos los datos que este pueda dar, relacionados con los asesinatos que indica.

A Chávez contestarle: Me enteré de su carta y le agradezco los datos que se sirve proporcionar. Ya he ordenado al Procurador Gral. de la República envíe un comisionado competente que se apersona con us - ted y tome los datos que juzgue necesarios en el asunto a que se refiere.

Sept. 24 de 1921.

PALACIO NACIONAL,  
octubre 5 de 1921.

Señor Francisco Chávez,  
W. Comers. Hotel Morelos.  
San Antonio, Texas. E. U. A.

Muy señor mio:

Me enteré de su carta fecha 8 de septiembre último, y le agradezco los datos que se sirve proporcionar.

Ya he ordenado al C. Procurador General de Justicia de la República envíe un comisionado competente que se apersona con usted y tome los datos que juzgue necesarios en el asunto a que se refiere.

Soy de usted atento seguro servidor.